
只恢复一间
另一间没开

>>>宝山区宝平苑

周末不开放 让人很郁闷>>>长宁区新泾北苑

搬迁好几次 新址少人识>>>虹口区宇泰公寓
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【调查研究】
该小区位于仙霞西路888弄，2012年

建成，有1400余户居民。

居民张先生向记者介绍，小区内虽然

有老年活动室，但是开放时间有限，只开

放周一到周五，周末和节假日均不开放，

这给老年人活动带来不便。“为何周末不

能开放，居委会也没有说明具体理由。”张

先生称，不少老人平时周一到周五要帮子

女带孩子，或者接送孩子上下学，并没有

多少时间到老年活动室活动。好不容易

等到周末，子女有空可以自己带娃，老人

也能休息一下，本来准备约几个邻居到老

年活动室聊聊天、打打球，却发现老年活

动室周末根本不开放，实在是郁闷。

【解决方案】
对于老年活动室开放时间的问题，新

泾北苑居委会在了解具体情况后给出了

回应。目前新泾北苑老年活动室由老年

志愿者管理，考虑到老年志愿者的年龄，

并结合居委的工作时间，按照居民区综合

文化活动室管理规定，每周开放时间不少

于40小时。

同时，根据小区居民不同需求，结合

不同的作息时间，尝试错时开放。周

一到周五9：00—10：30开放乒乓球；

7：30—15：30开放老年棋牌室。另外，

还将在每周六13：00—16：30举行田野

沪剧团汇演，满足居民周末时段的文化

活动需求。
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■ 浦东新区上南路（沪南路至康梧

路段）没有人行道，沿途有幼儿园、小学、

初中各一所，家长每天接送孩子只能走在

非机动车道上，往来车辆飞快穿梭，险象

环生。建议尽快在此段道路增设人行道。

留言人 李女士

■ 普陀区宜川路和中潭路之间由于

铁路阻隔，导致宜川街道居民去中潭路坐

地铁只能走“上海难度最高的天桥”。直线

距离虽短，但老人要爬很久的楼梯，尤其夏

天每次都汗流浃背。建议开辟人行通道或

天桥上加装自动扶梯。 留言人 徐先生

■ 闵行区浦江镇永康城社区周边5

公里范围内，缺乏配套的健身场馆和场

地，居民开展游泳、球类等健身运动很是

不便。建议相关部门能因地制宜，开辟或

增设相应的健身场馆。

留言人 杭先生

收到市民建议后，记者展开调
查，发现该现象并非个例，背后的
原因不一而足：或是人手不足，或
是经费短缺，或是权责不明……
12345市民服务热线数据显示，随
着天气转热，关于小区老年活动室
开放问题的市民诉求不断增长，5
月至今已有将近100条相关信息。
统计显示，2022年上海户籍

人口中，60岁及以上老年人口
553.66万人，占总人口36.8%。然
而，上海标准化老年活动室共计
只有6223家，相比于老年人口，老
年活动室的数量还有较大的缺
口。针对市民呼声和记者调查中
所发现的部分问题，已有多个居
民小区正逐步推动解决。我们的
“问‘题’于民”希望能有更多部门
在这样的联手调研中联动整改、
联推发展，让老年人在家门口能
真正“老有所乐”。

【市民建议】
小区里本来有老年活动室，后

来由于疫情等原因关闭了，到现在

也没开放，老年人健身休闲娱乐无

处可去。希望小区老年活动室能够

恢复正常开放，让老年人在家门口

能真正“老有所乐”。 市民 徐先生

【调查研究】
该小区位于宝山区罗泾镇陈功

路666弄，2007年建成，有20多栋楼，

居民700多人，老年人口约占30%。

居民徐先生告诉记者，宝平苑

小区之前有两个老年活动室，一个

是棋牌室，另一个空间更大，容纳人

数更多。此前因为疫情两间活动室

都关闭了，现在只恢复开放了棋牌

室，另一间一直没有开放。

“棋牌室也只有几张桌子，不玩

棋牌的老人就没地方去了，而且每

天开放的时间也很短。”徐先生讲，

小区老人比较多，平时就喜欢聚在

一起聊天解闷，天气凉快时还可以

在小区树荫下坐坐，但现在天气是

越来越热，顶着大太阳坐在外面一

会儿就汗流浃背，大家都希望老年

活动室能尽快开放。

【解决方案】
记者联系到小区所属的宝通家

园居委会。工作人员解释，宝平苑

小区另一间面积较大的活动室之前

主要是用作会议室。此前因为堆放

了很多杂物，所以暂时没有开放。

在将所有杂物清理完成之后，目前

已经对居民开放。居委会还建议，

宝平苑小区的老人们如果需要更多

的活动空间，可以到居委会管辖的

另一小区宝通家园的老年活动室活

动。宝通家园体量更大，有115栋

楼3800多名居民，老年活动室有3

个，有空调，除了玩棋牌还有阅览室

可供大家阅读。两个小区是斜对

面，走过去只需要几分钟。

【调查研究】
该小区位于大官塘路248弄，是

一个大型保障房社区，首批1000多

套住房于2021年6月交付。

首批入住的居民朱阿姨今年70

多岁，她说小区中有不少老年人，但

小区一直没有专门的老年活动室，

平时只能在小区内散步。为此，朱

阿姨和小区里的不少老人多次向

物业和居委会提出，希望能有一个

“老有所乐”的去处，但一直没有明

确结果。“小区有那么多空关的房

子，为何就不能拿出一间用作老年

活动室呢？”

【解决方案】
记者就居民们的建议与隆泽社

区居委会作了沟通。居委会回应

称，辰禾东苑属于新建小区，目前并

没有正式的居委会，暂时由隆泽社

区代管，所以也没法开设老年活动

室。目前，在将居民们的具体诉求

上报相关部门后，协调了一间空置

房屋作为临时老年活动室，开放给

小区居民使用。

随后，记者从居民们处证实，这

处老年活动室确已刚刚开放。“但里

面设备非常简陋，就放了一台电风

扇，几张桌子，只能稍微坐坐。”有居

民反映。对此，隆泽居委会工作人

员坦言，这主要是缺乏资金。因为

辰禾东苑还没有成立居委会，也没

有对公账户，采购设备存在困难。

对此，他们也会再次向上级部门提

出申请，等到相关费用批复下来，就

能为活动室添置相关设备。

交房已两年 活动室在哪

【调查研究】
该小区位于东汉阳路338号，

2000年建成，楼栋总数8栋，共计

184户。

居民王先生说，小区老年人越

来越多，但小区里一直没有开设专

门的老年活动室，平时老人们只能

在健身角活动活动。但由于小区的

健身器材常年缺乏维修日益破损，

老人渐渐无处可去。

“并不是我们一个小区这样，对

面的小区也没有老年活动室。”王先

生表示，对面的白金府邸小区跟他

们是同一个居委会管辖，因为隔得

非常近，平时两个小区的老人也会

相互走动，在一起聊天唠嗑。“要是

有个老年活动室，能让我们老人有

个地方坐下来聚聚，那该多好！”

【解决方案】
记者联系到上述两个小区所属

的北外滩街道西安居民委员会，得

到的回复却是：小区一直有老年活

动室，而且一直是开放的。

西安居委会解释，宇泰公寓和

白金府邸一共是400多户居民，小区

体量并不大，老年活动室确实不在

小区内，而是在居委会所在地。居

委会办公地之前经历了几次搬迁，

刚刚在今年春节后搬到了溧阳路

251号，老年活动室也设在了此处。

“每次搬迁，我们也都会通过公告的

形式对居民进行告知，包括老年活

动室的开放情况。”

西安居委会相关负责人表示，

目前老年活动室从周一到周五都是

开放状态，但居民过来的并不多。

一是居民们可能并不知晓新的地

址，二是因为新地址距离小区有点

距离，老人可能不愿意走这么远。

下一步他们将加强告知，让更多老

人知晓老年活动室的开放情况。

■

居
委
会
建
议
宝
平
苑
小
区
居
民
去
附
近
的
宝
通
家
园
，那
里
有
三
间
活

动
室
开
放
，棋
牌
、阅
读
等
项
目
更
齐
全

本
版
摄
影

李
晓
明

>>>松江区辰禾东苑

老
年
活
动
室
如
何
让
老
人

在
家
门
口

本报记者 李晓明

老
有
所
乐
？

■ 宝平苑小区目前只恢复一间老年活动室开放


